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近日以来，关于曼萨诺将出
任国足主帅的传闻闹得纷纷扬
扬，但曼萨诺之前自始至终只说
了一句话，就是在15日晚的发布
会上会给大家一个答复，在发布
会上，曼萨诺表示：“之前所有的
传言我也和你们一样都只是从网
上听说，自己从未收到足协的任
何邀请。我现在唯一所想的就是
打好联赛，把申花带进亚冠，然后
等联赛结束后再去考虑其他俱乐
部以及足协的邀请。”听完曼萨诺
的这番回应，现场的媒体们不禁
面面相觑，因为去国足，还是不去
国足的这个问题依然还没有得到
彻底的落实。

曼萨诺之所以在国足帅位的
这个问题上如此含糊其辞，恐怕
与他和申花签订的这份“1+1”合
同有着一定的关系。因为曼萨诺
要想进入第二年的合同，除了必
须实现合同约定的目标外，其中
最为关键的就是率领申花夺取亚
冠资格。而到目前为止，联赛还
剩四轮，排名第三的申花基本上
已经提前锁定了亚冠资格，可以
说曼萨诺触发续约条款也只是时
间问题。

不过据申花方面透露，俱乐
部目前还没有就续约一事与主教
练开启谈判。因此曼萨诺在即将
完成带领申花进军亚冠的这个关
键时间节点上，不排除是想通过
这样一个隐晦的表态，为自己争
取一份价值更大的合同。

但是也不能完全排除曼萨诺

想要执教国家队的可能，因为对于
之前没有任何执教国家队经历的
曼萨诺来说，国足的帅位对于他来
说同样是一个很大的诱惑。早在
两年前，曼萨诺就曾经坦言过：“如
果将来能够执教国家队，我会感到
很荣幸和自豪。”而从上周六曼萨
诺的表态来看，他同样没有完全堵
住国足主帅的这扇大门。

据了解，对于曼萨诺的执教能
力，中国足协方面还是给予认可
的，“可以肯定的是确定为国足选
择新主教练后的确找相关人
士询问了曼萨诺的情况，
也非常认可他的能力。
但绝对没有找他本人
谈，更不存在什么板上
钉钉、只差宣布的说法，
这都是外界的传闻。”也
许是由于经纪人在之前
把这件事渲染得太过厉
害，所以这也让足协方面
有很多顾虑。本赛季中
超将于10月底结束，而
中国队 12 强赛下一
场与卡塔尔的
较量是在11
月15日，中
间还有足够
时间让曼萨
诺过渡。因此
曼萨诺依然还
有去国足的可
能，只是可能性到
底有多大，还要打
上一个问号。

要说曼萨诺与国足之间的“绯
闻”，还要追溯到本月6日晚，当时
国足在西安主场一球负于叙利亚
后，一家西班牙网站率先爆料曼萨
诺即将接替高洪波带领中国队继
续征战12强赛，不过申花俱乐部
高层第一时间对该传闻予以了否
认，而曼萨诺本人看了后也并没有
说什么，只是以他惯有的方式笑了
笑。因为在他看来，有些事情根本
不值得自己去辟谣。

随着11日晚国足最终不敌
乌兹别克斯坦，高洪波也正式下
课。而尽管申花之前已经辟过一
次谣，但关于曼萨诺即将入驻国
足主帅的传闻却始终没有彻底平
息，有媒体更是言之凿凿地表示，
曼萨诺前往国足执教已经只待官
宣。不过在12日下午，申花俱乐
部方面就官方进行了辟谣：“俱乐
部自始至终从未得到过任何关于
曼萨诺接手国家队的消息，球队
目前正处于争夺亚冠的最为关键

的时刻，从主教练到队员都在全
身心地准备最后四轮比赛，我们
不希望这样的传言影响到球队和
球员。”

13日，中国足协也对有关曼
萨诺将出任国家队主教练的传
言作出了澄清，称足协从未与曼
萨诺接触过。会上，足协还表
示，将会力争在20日左右敲定新
任主教练，“现在就一周的时间
来选新帅，希望国足新任主帅能
在一周内到位。选帅方式也不
再启用报名形式。新帅的周期
将以 12 强赛为周期，不排除成
绩好之后续约的可能性。新任
主帅应对中国足球和亚洲足球
熟知，并且在上任之后会和高洪
波有个交接。”

而从14日晚开始，国足的选
帅程序也正式启动，对于新任主
帅的人选要求，则是必须从熟悉
中国及亚洲足球的国内外优秀教
练员中产生，不限国籍，并结合目

前备战十二强赛的需要和国家队
长远建设需要综合考虑。虽然时
间迫切，但本次选聘工作仍将按
照中国足协国字号教练员选聘的
规定程序推进。

目前的情况来看，足协选择
洋帅的可能性稍大，从中国足球
自职业化改革以来的国足选帅轨
迹看出端倪，从施拉普纳开始，足
协基本就是按照“洋-土-洋-土”
的轨迹。一旦外教带队不行，必
然选择本土教练救火，等本土教
练带队碰得头破血流后，又重新
寻求外教。当然，也不排除足协
暂时用土帅救火，等到12强赛结
束后再选大牌洋帅的可能。但无
论怎样，在冲击俄罗斯世界杯基
本无望之时，不如早做准备，一次
到位。

因此，围绕曼萨诺与国家队
主帅之间的传闻，直到20日左右
国足主帅位人选最终水落石出之
前，恐怕还将延续。

曼萨诺之所以能成为国足帅
位人选的“香饽饽”，与曼萨诺这两
年在中超率队所取得的成绩分不
开，在北京国安队执教两年，第一
年带队取得第二名，第二年带队取
得第四名。第一年执教国安时甚
至有扳倒恒大，有争夺中超联赛冠
军的可能。那一年，曼萨诺也被评
为中超联赛最佳教练。

虽然第二年带国安队只是取
得了第四名，但其中或多或少地都
收到一些客观因素的影响。

而从今年开始，曼萨诺入主上
海申花队，同样把球队带进了中超
前三名，更重要的是帮助球队渐渐
形成了相对成熟稳定的打法和体
系。因此不管是之前的北京国安
还是上海申花，曼萨诺最终率领球
队所取得的排名其实都在本身的
实力之上，能够取得这样的成绩，
跟曼萨诺的调教有着直接关系。
另外除了带队能力出色之外，曼萨
诺还是一个心理调节大师，他可以

给全队起到心理辅导作用，这对于
国足来讲也非常关键。

“曼萨诺在中超执教这三年带
队都很稳定，没有太大差错，这个
对于一支球队来讲是非常难能可
贵的。”一位足协人士透露道。

除此之外，通过这三个赛季的
执教，也让曼萨诺对于中国球员的
特点以及中国足球的文化都有着
相当深的了解，因此不存在还要磨
合与适应的时间，能够拿来即用。

外界如此纷传曼萨诺将接替
国足主帅，不过平心而论，即便曼
萨诺最终能够入驻国足，而要想寄
托老头在短时间内能对目前这支
国家带来什么质的改变恐怕也不
现实。因为申花本赛季能取得这
样的成绩，曼萨诺固然功不可没，
但同样离不开登巴巴、马丁斯、曹
赟定等所有球员的共同努力，因此
在国家队层面能有什么发挥还是
个未知数，也不必将曼萨诺过度地
神化。

曼萨诺离 国足有多远？

“谢谢球迷以及媒体对于我的肯定，但我确实没
有受到过任何来自足协的邀请。”在周六绿地申花同
河南建业的赛前发布会上，申花主教练曼萨诺对于近
日以来国足主帅继任者一事终于做出了自己的表
态。不过，这是否就意味着曼萨诺将彻底无缘国足帅
位？从目前来看依然还存在变数。因为他并没有直
接把自己将出任国足主帅的这扇门给堵上，“我现在
唯一考虑的就是等联赛结束，才会听取别的俱乐部或
足协的邀请。”那么曼萨诺接下来到底是准备接手国
足，还是只是委婉的拒绝，从而使足协、俱乐部以及他
本人达成默契？ 青年报见习记者 蔡创

一切等赛季结束再说
未收邀请

成主帅人选“香饽饽”
傲人战绩

未确定前恐还将延续
选帅“绯闻”

在发布会上，曼萨诺表示：“从未收到足协的任何邀
请。我现在唯一所想的就是打好联赛，等联赛结束后再
去考虑其他俱乐部以及足协的邀请。” 青年报资料图


